

きたはら



令和4年6月30日
練馬区立北原小学校
学校通信
NO. 672号

学校経営方針

◎楽しい学校 ○安心できる学校 ○きれいな学校

脱マスクを考える

校長 高野 博文

突然の梅雨明け、暑い日々が続いていますが皆様はどうお過ごしでしょうか？

6月20日より水泳指導が始まりました。本校では過去2年間、新型コロナウイルス感染予防のため水泳の授業を中止してきました。練馬区内の小中学校はほぼ同じような状況でしたが、その結果、1年生から3年生までが学校のプールを初めて経験する事態となりました。ただでさえ安全への配慮の多い水泳指導ですから、念には念を入れてスタートしました。しかしながら、プールに浸かっている子どもたちはとてもうれしそうで再開できて本当によかったと実感しています。今年度は6年生の水泳記録会も実施できそうです。

さて、プール開始と時期を同じくして、各地で起こる小中学生の熱中症のニュースが毎日のように届いています。ここで課題となるのが脱マスクです。水の中でのマスク着用はどう考えても無理があり、水泳指導では全員マスクを外しています。本校においては登下校や屋外の活動、体育の授業でもマスクを外すよう指導しています。もちろん強制ではありませんのでまだまだマスクを外せない子どもたちが大勢います。それは、やはりまだ新型コロナウイルス感染が怖かったり、マスクを外すことが恥ずかしかったりという気持ちがあるようです。マスクがもはや衣服の一部となり、外すことに抵抗や恥ずかしさを感じてしまっているのかもしれない。これは大人も子どもも同じ感覚ではないでしょうか。もちろんマスクの効用は医学的に証明されており、現段階ではマスクはまだ必需です。実際マスク着用のおかげでインフルエンザによる学級閉鎖も過去2年間ありませんでした。

それでは、このままマスク着用の生活でよいのでしょうか？小学校における成長過程での、マスク着用が及ぼす後の影響は、まだ検証のしようがありません。しかしながら現時点での教育活動に支障があることは事実です。授業を観察していると、子どもたちの発声が聞こえにくく授業の進行に影響が出ています。そして何よりそれぞれの意思伝達を困難にしています。また、対話においてお互いの顔の表情を見ることはとても大切なコミュニケーションの要素ですが、マスクで顔の半分以上が隠されているため読み取ることができません。さらにはそれぞれのマスクの扱い方によって生じる衛生面の心配もあります。

熱中症に端を発したマスクを外す動きですが、熱中症予防以外にもマスクを外す意義はたくさんあります。マスクを外しても安心して過ごせる日々が戻ることを切に望みます。

夏期水泳指導について



今年度は、授業における水泳指導も実施することができました。4年生以上では3年ぶり、1、2、3年生にとっては初めての学校のプールでの水泳となりました。夏期水泳指導も、コロナウイルス感染症の対策をしながら実施いたします。夏期水泳は、高学年は学年ごと、低・中学年は2学級ごとに時間を分けて行います。限られた回数ではありますが、水に親しむ機会になればと思います。検定も行う予定ですので、3年間の成長も感じられるのではないのでしょうか。今年度は少しでも水に慣れ、子供たちがプールの学習を楽しく安全に行っていけるよう指導していきます。

(松岡 実佑)

今月の生活指導 安全に生活しよう

夏に向けて学校では熱中症対策をとり、暑さに負けないで学習に取り組めるように教室の環境を整えています。また、体育の学習の時にはマスクを外して授業をすることも声をかけています。こまめに水分補給をしながら授業を進めていきたいと考えております。

毎年、夏から秋にかけて台風が上陸することが予想されます。練馬区は津波の心配はなさそうですが、風水害等の災害について、御家庭で命を守るための話し合いをしてください。夏休み中には近くの防災体験施設に出かけるのもいいですね。川や海でのレジャーも増えるかもしれませんので、十分に気を付けていただきたいです。学校でも安全に生活できるように指導していきます。保護者の皆様の見守りや声かけの御協力をよろしくお願いいたします。

(生活指導主任 阿部 直人)

やる気満々 3年生

初めてのクラス替えをして、3か月が経ちました。それぞれクラス目標もつくり、新しいクラスにも慣れてきたようです。3年生では、新しい教科も始まり、意欲をもって学習に取り組む姿が見られます。社会では、練馬区の様子、理科では、植物や昆虫の育ち方などを学習しています。また、音楽ではリコーダー、書写では毛筆など、初めての学習にも楽しそうに一生懸命取り組んでいます。総合的な学習では、カイコを観察しています。日に日に大きくなるカイコを観察したり、調べ学習を通して、分かったことをまとめたりしています。明るく、素直な3年生の子供たち。これからの成長が楽しみです。

(中村 由美子)

お知らせ

◆コロナウイルス感染拡大防止

7月9日(土)

授業公開で北原さくらんぼフェスティバルを行う予定でしたが、15日(金)に延期します。9日は2、3時間目に授業公開します。

7月12日(火)

6年生社会科見学…延期の予定です。

◆個人面談について

7月までのお子さんの学習や生活の様子について話し合い、今後の望ましい成長に役立てるために下記の通り実施いたします。

日時：7月21日(木)・22日(金) 25日(月)
～27日(水) 13:30～16:45

※詳細は、配布済のプリントをご覧ください。

7・8月の行事

4日(月)	谷原中学校体験授業(6年)	21日(木)	夏季休業日(始) 個人面談①
5日(火)	安全指導		夏期水泳(5年・4年)
9日(土)	土曜授業(2、3時間目公開)	22日(金)	個人面談② 夏期水泳(3年)
11日(月)	クラブ	25日(月)	個人面談③ 夏期水泳(6年・2年)
13日(水)	避難訓練	26日(火)	個人面談④ 夏期水泳(1年)
14日(木)	セーフティ教室(1～4年)	27日(水)	個人面談⑤ 夏期水泳(5年・4年)
15日(金)	北原さくらんぼフェスティバル	28日(木)	夏期水泳(3年)
20日(水)	1学期終業式・給食(終)	29日(金)	夏期水泳(6年・2年)
		8月24日(水)	夏期水泳(6年)